

Un paso hacia adelante en la investigación

Dra. Martha Matamoros 
Médico Sub-especialista en Cuidados Intensivos Pediátricos

Enhorabuena, un paso hacia adelante en la investigación

En el marco del XXI Curso Nacional de Pediatría y del XIX Congreso Nacional de la Asociación Pediátrica Hondureña, celebrado en Tegucigalpa del 12 al 14 de septiembre del presente, asistimos a una verdadera fiesta científica. Este evento fue una excelente oportunidad para actualizarse en temas relevantes de la Pediatría, contando con la presentación de conferencias y talleres impartidos por excelentes profesionales de las diferentes ramas de nuestra especialidad.

El Comité Organizador del congreso, le dio relevancia a la presentación de trabajos libres, convocando con anticipación a su presentación. Con esta iniciativa se dio la oportunidad de presentar una rica casuística de trabajos libres, con presentación de trabajos científicos originales, casos clínicos y de experiencia.

Tuvimos la oportunidad de conocer lo nuestro, a través de presentaciones orales y en sesión de pósteres.

Fue una experiencia enriquecedora en la que se presentaron patologías cuyo diagnóstico requirió un alto nivel de sospecha clínica el que fue seguido de los exámenes de laboratorio pertinentes, imágenes diagnósticas y estudios de anatomía patológica en los casos que lo ameritaba.

Esto puso en evidencia que la formación clínica de nuestros especialistas, residentes de diferentes postgrados e incluso estudiantes de medicina, es muy buena , pero lo mejor de todo es que la convocatoria que hizo el comité organizador despertó en los participantes la cultura de la investigación y de compartir sus hallazgos y conocimientos.

Otro punto a destacar en esta iniciativa, es que la presentación de los trabajos libres puso de manifiesto que cuando se interactúa con los diferentes miembros del equipo de salud, cuando se abre la participación a las diferentes unidades académico asistenciales y de investigación, se cumplen mejor los objetivos.

Finalmente los asistentes conocimos las iniciativas que se están dando para impulsar la investigación a través de proyectos interinstitucionales , nacionales e internacionales , como ser The Global Health Network de América Latina y del Caribe (<https://lac.tghn.org/>) creada para fortalecer capacidades para investigar con ética y calidad.

Esta iniciativa a través de webinarios, talleres de capacitación, club de investigadores multidisciplinarios, clínica de datos ,cursos de autoaprendizaje entre otros, ayudará a construir una comunidad capacitada y competente para investigar, incentivar la divulgación de la misma e integrar los resultados en el planteamiento de políticas de salud y elaboración de guías de práctica clínica.